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星期五

宏达经编
3. 59

亿收购深圳威尔德
B4

宏达经编今日公布了收购深圳市威尔德医

疗电子股份有限公司

100%

股权的价格，以评估

值

3.6

亿元为依据，经交易双方协商最终确定为

3.59

亿元。

B2

销售好转
高端白酒再现提价预期

B5

在经济回暖的预期下，以贵州茅台、五粮

液为代表的高端白酒品牌近期呈现量价齐升

的局面，有分析师认为，销售好转促使部分经

销商开始屯货，高端白酒提价预期强烈。

尽管新五丰董事长张跃文一再否认双方系 “经

营理念不合”而濒临分手，但不争的事实是，作为当

年的发起人股东之一， 二股东香港五丰行彻底退出

董事会。

二股东彻底退出
新五丰董事会

特力 A

澄清网络传闻

证券时报记者
水 菁

本报讯

针对网络传闻
，

特力
A

（

000025

）

今日发布公告予以澄清
。

特力
A

公告称
，

近期
，

在某网站股吧上有关
于公司控股股东特发集团将进行重大资产重组
的传闻

。

针对该传闻
，

公司就相关事宜咨询了公
司控股股东特发集团

，

特发集团函复称
，

截至目
前

，

无计划对特力
A

进行股权转让
、

资产重组以
及其他对特力

A

有重大影响的事项
；

截至目前
，

集团不存在对特力
A

股票交易价格可能产生较
大影响或影响投资者合理预期的应披露而未披
露的重大事件

；

即日起三个月内
，

集团不存在对
特力

A

相关资产进行整合
、

重组进而对特力
A

有重大影响的事项
。

另外
，

特力
A

还公布
，

如果能于
6

月
30

日
前归还工行深圳市分行罗湖支行人民币贷款本
金

1 850

万元
，

顺利完成债务重组
，

经初步预
测

，

公司
2009

年上半年就可能实现盈利
。

深赤湾 A

发布 5 月份业务量数据

证券时报记者
水 菁

本报讯

深赤湾
A

（

000022

）

今日发布
5

月份业务量数据
。

2009

年
5

月
，

公司完成货物
吞吐量

4 30. 1

万吨
，

比去年同期减少
21 .9%

。

赤
湾港区

、

妈湾港区完成集装箱吞吐量
39.7

万
T E U

，

比去年同期减少
22.8%

，

其中赤湾港区完
成集装箱吞吐量

28.8

万
T E U

，

比去年同期减少
21 . 7%

；

散杂货吞吐量完成
57 .6

万吨
，

比去年同
期减少

8.4 %

。

截至今年
5�

月末
，

深赤湾
A

累计完成货物
吞吐量

1 951 .8

万吨
，

比去年同期减少
26.8%

，

其中赤湾港区
、

妈湾港区累计完成集装箱吞吐
量

1 80. 1

万
T E U

，

比去年同期减少
29.4 %

。

赤湾
港区累计完成集装箱吞吐量

1 27 .2�

万
T E U

，

比
去年同期减少

29. 7%

；

散杂货吞吐量累计完成
31 3.6

万吨
，

比去年同期减少
5.6%

。

中国南车

中标新加坡地铁项目

证券时报记者
刘 征

本报讯

日前
，

中国南车
（

601 7 66

）

所属株
洲电力机车有限公司地铁产品首次进入海外发
达国家市场

，

该公司从新加坡陆路交通局
（

L T A

）

获得
1 4

台地铁工程维护车招标采购项
目的订单

。

该批地铁工程维护车由南车株机自主研
制

，

拥有自主知识产权
，

将从
201 1

年起分批交
付

，

服务于新加坡地铁交通网市区线的工程维
护

，

为线路的正常运营提供保障
。

泰达股份

再购泰达蓝盾 36% 股权

证券时报记者
刘巧玲

本报讯

泰达股份
（

000652

）

今日公告
，

围
绕
“

资源经营
”

的战略
，

公司将以
3536.83

万元
的价格

，

收购天津信托所持的一家小型成品油
批发零售企业

———

天津泰达蓝盾集团发展有限
责任公司

36%

的股权
。

早在
2008

年
8

月
，

泰达股份已通过收购泰
达蓝盾集团

1 5%

的股权
，

将其变为子公司
。

此次
收购后

，

泰达股份将持有泰达蓝盾集团
51 %

的
股权

，

按照新会计准则的有关规定
，

公司将对其
合并财务报表

。

泰达蓝盾集团自
1 999

年
5

月成立以
来

，

主要经营汽油
、

柴油
、

燃料油零售业务
。

2007

年以前一直经营亏损
，

只有
2008

年才
有了盈利

。

截至
2008 �

年
1 2

月
31

日
，

其归
属于母公司所有者的净利润为

1 7 81 . 88

万
元

，

扣除非经常性损益后为
699 . 91

万元
。

泰
达股份表示看好其未来的盈利能力

，

认为过
去几年中泰达蓝盾集团处于市场开拓阶段

，

且受资金瓶颈的影响
，

其盈利能力并未得到
充分的展现

。

更重要的是泰达蓝盾集团地处国家级试验
区

———

滨海新区
，

现有仓储能力
10

万立方米
。

泰达股份表示
，

本次投资完成
，

公司将对其
合并报表

，

预计公司
2009

年度业务收入将较
2008

年度有较大幅度增长
。

桂冠电力拟购大唐集团岩滩电厂
7 0%

股权
证券时报记者

尹永强

本报讯 桂冠电力（

600236

）今日

复牌的同时，公告了《广西桂冠电力股

份有限公司向中国大唐集团公司发行

股份购买资产暨关联交易预案》，市场

期待已久的重大资产重组方案终于正

式亮相： 公司拟采用非公开发行股份

与支付现金相结合的方式， 收购控股

股东———大唐集团持有的岩滩水力发

电厂

70%

股权。 这标志着岩滩公司的

资产注入工作已成功迈出了第一步。

为履行股权分置改革时大唐集

团的公开承诺， 桂冠电力于今年

5

月

6

日停牌， 再次启动收购大唐集

团持有的岩滩公司

70%

股权工作；

公司第五届董事会第二十四次会议

审议通过了关于向大唐集团发行股

份购买资产暨关联交易方案等议

案。 根据重组预案，桂冠电力拟购买

目标资产为岩滩公司

70%

股权及相

关股东权益， 转让价格为具有证券

从业资格的评估机构对目标资产评

估作出的评估结果并经国务院国资

委备案的数据。 截至评估基准日，目

标资产预估值约为

36.4

亿元， 桂冠

电力采用非公开发行股份和支付现

金相结合的方式支付交易对价：其

中采用非公开发行股份方式的金额

约为目标资产转让价格的三分之

一； 采用支付现金的方式的金额约

为目标资产转让价格的三分之二。

重组完成后， 桂冠电力已投产

的总装机容量将由交易前的

278.3

万千瓦 （其中水电

201.3

万千瓦）增

加至

399.3

万千瓦 （其中水电

322.3

万千瓦），增幅为

43.5%

；权益装机容

量增幅为

44%

。 这有助于公司提高

在华南地区尤其是广西电力市场的

占有率并发挥市场竞争优势。

桂冠电力表示， 水电资源是不

可复制的垄断性资源，水电站运营后

毛利率通常在

70%

以上， 且随着还

贷年数的增加财务费用压力减小，

净利润会出现快速提升， 具备较高

的长期的投资价值。 岩滩公司投运

已有十余年， 水电创收盈利状况较

为稳定（

2008

年经审计营业收入与

净利润分别为

81072

万元和

29401

万元），因此本次重组将对桂冠电力

的整体业绩起到良好促进作用。

岩滩公司注入桂冠电力后，有

助于公司主营业务的发展、 财务状

况的改善及核心竞争力的进一步提

升，为公司通过资本市场融资、兼并

收购奠定坚实的基础， 为公司未来

的发展打开了广阔的空间。

交大昂立原总裁涉嫌贪污受贿案昨开庭
知情人士透露

，

律师将为当事人做无罪辩护
证券时报记者

黄 婷

本报讯 昨日，交大昂立（

600530

）

原总裁、“昂立

1

号”保健品创始人兰

先德因涉嫌贪污受贿、挪用公款罪在

上海市第二中级人民法院首次出庭

受审，同时受审的包括原交大昂立副

总裁范小兵和叶文良。 检方指控，兰

先德利用国家工作人员之便，伙同他

人侵吞公共财物人民币

4753

万余

元，非法收受他人财物

1571

万余元，

挪用公款

9000

万元。庭上，兰先德对

这三项指控持坚决否认态度。

据检方指控，

2002

年，上海市松

江区中山街道以人民币

6804

万余元

将下属企业上海茸北房地产开发经

营公司（后更名为“昂立地产”）转让

给交大昂立及叶文良等

11

名自然

人。 转让后，交大昂立在茸北房产中

持股

80％

，

11

名自然人持股

20％

。

2003

年

1

月茸北房产拟增资扩股。

兰先德等决定交大昂立放弃增资权，

增资

800

万元全部由自然人股东认

购， 交大昂立持股比例因此降至

48％

。 经评估，茸北房产截至

2002

年

12

月

31

日的净资产为

1.48

亿余元，

交大昂立因放弃增资权实际被侵吞

资产为

4753

万余元， 而兰先德和叶

文良从中各占有

685

万余元。

其次，

2003

年，上海捷捷置业有

限公司总经理朱敏将其所持捷捷公

司

50％

股份分给兰先德、范小兵。 叶

文良得知后要求参股，并支付

440

万

元，作为他与兰、范等人

20％

股权的

参股款。此后，朱敏以分红、借款等名

义支付了

2568

万元给兰先德等三

人。 检方认为，兰先德伙同范小兵共

同收受捷捷公司分红中未出资的

30％

股权部分，共计

1571

万余元，属

受贿；兰先德等将交大昂立下属的诺

德公司

5500

万元资金借给捷捷公司

用于地块开发，属挪用公款。

此外，检方还指控，

2004

年间，

兰先德、叶文良参股的上海蓝鑫投

资 有限公司以每 股

3.5

元 收 购

1000

万股茸北工贸名下部分交大

昂立法人股。 在兰先德等人的操作

下，

3500

万元股权转让款由交大昂

立和昂立房产代付，后蓝鑫公司又

将此笔款项归还给两家公司。 检方

认为，

3500

万元股权转让款也属挪

用公款行为。

对于检方的三项指控，兰先德完

全予以否认，在法庭调查阶段，公诉人

和兰先德辩论激烈。兰先德表示，双方

签署备忘录明确茸北房产改制后应为

“民营控股”、“注册资本达到

2000

万

元”，故交大昂立持股

2003

年

1

月降

为

48%

，并非存心故意不让交大昂立

增资。一位接近辩方的法律人士表示，

一份较权威的鉴定报告确定茸北房产

的净资产

2005

年才达到

1.21

亿元，

但检方的评估报告却认定昂立房产在

2002

年底前就已达到

1.48

亿元。

另一较大争议在于兰先德的主

体身份问题，兰先德是否仍算上海交

大的人，对本案的定性很关键。 一位

辩方人士认为，兰先德的个人主体身

份应当是停薪留职人员。 兰先德自

1993

年受交大委派任中美合资天王

生物公司总经理，但自

1997

年起，兰

先德并非系受上海交大委派任职，故

不应被视为“国家工作人员”。

据悉，由于案情复杂，此案将择

日再次开庭，知情人士透露，兰先德等

三人的律师将为当事人做无罪辩护。

整合加速中航地产定向募资约
22

亿元
证券时报记者

水 菁

本报讯 继

2007

年中航地产

（

000043

） 拉开地产业务的整合大

幕后，其整合步伐再进一步。 今日

公司发布的非公开发行预案显示，

公司拟向中航国际和深圳中航两

家企业共发行不超过

2.6

亿普通

股，共融资

22

亿元，以增强其地产

业务的实力。

公告显示，本次预案确定的非

公开发行价格为

8.94

元

/

股， 拟发

行对象为中国航空技术国际控股

有限公司或其控制的一家下属企

业 （以下统称中航国际认购方）和

公司控股股东中国航空技术深圳

有限公司（以下简称深圳中航）。 其

中，中航国际为深圳中航的全资母

公司，中航国际认购方将以现金

10

亿元认购不超过

1.2

亿股， 募集资

金将用于赣州中航城项目、南昌中

航国际广场项目及昆山中航城二

期、三期项目的后续开发投入和补

充公司流动资金；深圳中航将以其

持有的预估值约为

6

亿元的深圳

市中航华城置业发展有限公司

100%

的股权认购不超过

7000

万

股，另外还将以对中航地产的

6

亿

元债权认购不超过

7000

万股。 本

次发行总额为不超过

2.6

亿股，预

计融资总额为

22

亿元。 本次非公

开发行后，中航国际控制公司的股

份将由

50.14%

上升为

77.02%

。

有业内人士分析认为，利用中

航地产这一上市公司平台，全面整

合深圳中航的地产资源和业务符

合中航加快发展地产业务的战略

目标，近期房地产市场的回暖以及

市场对房地产行业未来走势的相

对乐观判断也为中航地产做大做

强房地产业务提供了良好机会。 中

航地产方面也表示，本次非公开发

行， 能有步骤地解决同业竞争，对

于提高公司资本实力、实现规模扩

张具有重要的战略意义。

首开股份
定向增发获核准

本报讯 首开股份 （

600376)

于

2009

年

6

月

4

日收到中国证券监督

管理委员会有关批复文件， 核准公司

非公开发行不超过

3.5

亿新股， 自

5

月

31

日起

6

个月内有效。 （孙 华）

桂东电力
定向增发逾期失效

本报讯 桂东电力

(600310)

公告

称，因证券市场环境发生较大变化，公

司

2008

年度非公开发行股票方案因

到期而自动失效。 （孙 华）

*ST

深泰
受到深圳证监局批评
本报讯

*ST

深泰（

000034

）公布，由

于发现公司存在关联方资金占用、重大

担保诉讼事项未披露或未及时披露、存

货管理混乱、 会计处理违反企业会计

准则规定等问题，深圳证监局决定对公

司及时任董事长王迎、董事会秘书张小

立、总会计师梁侠予以批评，并记入证

券期货市场诚信档案。 （刘巧玲）

五年休眠今日醒
*S T

中辽变身万方地产
证券时报记者

陈 锴

停牌

5

年后，

*ST

中辽更名为万

方地产（

000638

）重出江湖。 由于此前

暂停上市的股票在复牌首日均有着疯

狂的表现， 万方地产今日自然就成为

投资者关注的焦点。

*ST

中辽

2004

年

4

月份停牌，为

中国

A

股有史以来停牌时间最长的

上市公司。 数据显示，停牌

3

年的

ST

黑龙更名为

ST

国中（

600187

），复牌后

以飙升

1004.08%

收盘；停牌

2

年的中

福实业 （

000592

） 在复牌当日以暴涨

1164.71％

收盘。 停牌

5

年的

*ST

中

辽， 在更名为万方地产后复牌首日会

上演怎样的走势呢

?

按照惯例， 资产规模和盈利能力

是影响重组后

ST

公司价格的主要因

素。从万方地产披露情况来看，北京万

方源房地产开发有限公司是万方地产

去年扭亏的重要“功臣”，也是万方地

产今后一段时间盈利的重要来源。

从年报披露来看， 万方地产今明

两年的盈利将主要来自于两项目：一

是北京华松，其开发的“裕景华庭”项

目， 整体预计产生约

7.51

亿元收入，

目前，该项目已完成大部分销售，其中

在

2008

年度确认收入

1.6

亿元；其二

是北京天源， 北京天源拥有北京顺义

区太平村土地一级开发（旧村改造）一

期项目的一级开发权， 目前该项目已

启动， 项目面积

24.5

万平方米（

367.5

亩）。 基于上述两项目的开发进度，行

业研究员给万方地产今年每股收益赋

值在

0.3

元

/

股左右。

在通读万方地产的相关资讯后，

国信证券房地产研究员方炎对万方地

产的价值给出了他个人的观点。 他对

记者表示，“从万方地产当前的资产来

看， 该公司重组置入的资产量相对较

小，盈利能力一般，复牌的想象空间不

会太大。因此，今日的复牌基本上等同

于新股上市。 ”

“从目前万方地产的土地储备和

项目开发进度来看， 北京万方源对万

方地产的贡献只能支撑今明两年。 因

此， 大股东后续的支持对公司今后的

发展非常重要。 ” 北京当地的一位研

究员对记者如是说。

也正是基于万方地产今后的“持续

性盈利能力”， 上述研究员对万方地产

给出了一个相对保守的评价。该研究员

对记者表示，“万方地产的净资产较少，

又缺乏明确的成长性，所以不能给太高

的

PE

，虽然行业为

38

倍左右，但只能

给它

20

倍左右。因此，万方地产复牌后

的合理价位应该在

10

元左右。 ”

当然， 上述情况只是行业研究员

根据房地产行业一般情况对万方地产

做出测算，去年，房地产行业在扣除非

经常性损益后的净资产收益率是

10.12%

， 而 万 方 地 产 却 达 到 了

354.62%

，与此同时，公司方面也明确

表示在复牌后将通过增发收购大股东

的优质资产，

A

股市场也有暴炒长期

停牌类公司的先例。 这或许为万方地

产今日复牌提供了想象空间。


